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Отчет о работе 

Сенатора Российской Федерации – представителя от Законодательного 

Собрания Оренбургской области Андрея Анатольевича Шевченко 

за 2023 год 

 

Я наделен полномочиями сенатора Российской Федерации – представителя 

от законодательного (представительного) органа государственной власти 

Оренбургской области, в 2021 году избран председателем Комитета Совета 

Федерации по федеративному устройству, региональной политике, местному 

самоуправлению и делам Севера. В данном отчете представляю свою 

деятельность в качестве председателя Комитета СФ и представителя 

Законодательного Собрания Оренбургской области, в том числе работу в 

различных органах при Совете Федерации, Правительстве РФ, Совете при 

Президенте РФ по развитию местного самоуправления и Всероссийской 

Ассоциации развития местного самоуправления, государственных корпорациях 

и общественных организациях. Также информирую о работе в регионе, который 

я представляю, об участии в различных форумах и конференциях, деятельность в 

сфере межпарламентского сотрудничества с представителями парламентов 

дружественных стран и стран – участников Содружества Независимых 

Государств. 
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1. Участие в заседаниях Совета Федерации 

 

В 2023 году я принял участие во всех заседаниях Совета Федерации (21 

заседание) и выступал с докладами, информацией по постановлениям Совета 

Федерации, принимаемым к Дням субъектов Российской Федерации, а также в 

ходе "парламентской разминки" и "правительственного часа": 

- о Федеральном законе "О внесении изменений в отдельные 

законодательные акты Российской Федерации";  

- О Федеральном законе "О внесении изменений в статьи 57 и 166 

Жилищного кодекса Российской Федерации и Федеральный закон "Об объектах 

культурного наследия (памятниках истории и культуры) народов Российской 

Федерации"; 

- О Федеральном законе "О внесении изменений в Федеральный закон "Об 

общих принципах организации местного самоуправления в Российской 

Федерации" и статью 44 Федерального закона "Об общих принципах 

организации публичной власти в субъектах Российской Федерации"; 

- о Федеральном законе "О внесении изменений в статью 155 Жилищного 

кодекса Российской Федерации и отдельные законодательные акты Российской 

Федерации"; 

- о проектах и о принятии постановлений "О государственной поддержке 

социально-экономического развития Архангельской области", 

"О государственной поддержке социально-экономического развития 

Владимирской области", "О государственной поддержке социально-

экономического развития Липецкой области", "О государственной поддержке 

социально-экономического развития Приморского края", "О государственной 

поддержке социально-экономического развития Тюменской области", 

"О государственной поддержке социально-экономического развития Чувашской 

Республики", "О государственной поддержке социально-экономического 

развития Рязанской области", "О приоритетных направлениях работы 

Правительства Российской Федерации по экономическому развитию Дальнего 

Востока", "О государственной поддержке социально-экономического развития 

Мурманской области", "О государственной поддержке социально-

экономического развития Республики Марий Эл", "О реализации 

государственной национальной политики Российской Федерации", 

"О государственной поддержке социально-экономического развития 

Хабаровского края", "О государственной поддержке социально-экономического 

развития Томской области"; 

- о проекте постановления Совета Федерации "О внесении изменения в 

пункт 2 постановления Совета Федерации Федерального Собрания Российской 

Федерации от 28 октября 2015 года № 417-СФ "О Совете по вопросам 

жилищного строительства и содействия развитию жилищно-коммунального 

комплекса при Совете Федерации Федерального Собрания Российской 

Федерации"; 
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- о проекте постановления Совета Федерации "О внесении изменения в 

пункт 2 постановления Совета Федерации Федерального Собрания Российской 

Федерации от 10 февраля 2021 года № 22-СФ "О Совете по вопросам развития 

Дальнего Востока, Арктики и Антарктики при Совете Федерации Федерального  

Собрания Российской Федерации"; 

- "О внесении изменений в постановление Совета Федерации 

Федерального Собрания Российской Федерации от 1 февраля 2023 года № 24-СФ 

"О преобразовании Временной комиссии Совета Федерации по сохранению и 

развитию народных художественных промыслов в Российской Федерации"; 

- с отчетом о работе возглавляемого мной Комитета Совета Федерации по 

федеративному устройству, региональной политике, местному самоуправлению 

и делам Севера за 2022 год; 

- вопрос к заместителю председателя Правительства РФ – полномочному 

представителю Президента РФ в ДФО Ю.П. Трутневу о льготном ипотечном 

кредитовании новых жилищных программ, а также строительстве арендного 

жилья на Дальнем Востоке. 

- вопрос к Министру здравоохранения РФ М.А. Мурашко в ходе 

"правительственного часа" – "О государственной политике в сфере охраны 

здоровья матери и ребенка". Вопрос касался мер поддержки детей с тяжелыми 

жизнеугрожающими и хроническими заболеваниями; 

-  вопрос к Генеральному прокурору РФ И.В. Краснову о прокурорских 

проверках и запросах в адрес руководителей муниципальных образований 

субъектов РФ, а также о сроках ответов на запросы и акты реагирования; 

- вопрос к кандидату на должность на должность судьи Конституционного 

Суда Сивицкому В.А. о практической возможности муниципальным 

образованиям защищать права в Конституционном Суде с учетом того, что они 

имеют право туда обращаться с жалобами; 

- информация о проведении секции, посвященной развитию исторических 

поселений, сохранению историко-культурных ландшафтов и этнокультурного 

достояния народов России, в ходе проведения IX Парламентского форума 

"Историко-культурное наследие России"; 

- информация о совместной работе с Минстроем России по вопросу 

реализации в регионах инфраструктурных проектов с использованием средств 

инфраструктурных бюджетных кредитов. О контроле сенаторами РФ графика 

реализации в регионах инфраструктурных проектов и ознакомлении с данными, 

предоставленными комитетом; 

- информация о проведении Дней субъектов в Совете Федерации как 

эффективного механизма поддержки развития регионов, о контроле со стороны 

комитета и сенаторов за реализацией постановлений палаты, принятых в рамках 

проведения Дней субъектов; 

- информация о взаимодействии комитета Совета Федерации по 

федеративному устройству, региональной политике, местному самоуправлению 

и делам Севера и Минстроя России по вопросу реализации в регионах проектов с 

использованием средств инфраструктурных бюджетных кредитов, а также о 



4 

 

повышении информированности сенаторов о реализации в субъектах РФ 

объектов и мероприятий с использованием средств ИБК; 

- информация по вопросу о замене лифтов в многоквартирных домах.  

Предложение обратиться в Правительство Российской Федерации с 

предложением проработать вопрос об оказании регионам финансовой 

поддержки на реализацию мероприятий по замене лифтов в многоквартирных 

домах с использованием инструментов публично-правовой компании "Фонд 

развития территорий"; 

- информация о необходимости провести анализ ситуации в субъектах РФ 

по проблемным вопросам взаимодействия органов местного самоуправления с 

органами прокуратуры и контрольно-надзорными органами, таких как высокие 

штрафы, частые проверки, а также малые сроки исполнения требований 

контрольных органов. 

 

 

 

 

 

2. Работа в комитете Совета Федерации, временных комиссиях, 

рабочих группах, созданных в Совете Федерации, органах при Совете 

Федерации и при Председателе Совета Федерации 

 

За отчетный период возглавляемому мной Комитету по федеративному 

устройству, региональной политике, местному самоуправлению и делам Севера 

удалось в полном объеме выполнить поставленные задачи. Была проведена 

значительная работа, в том числе по совершенствованию законодательства - был 

рассмотрен и поддержан 1 федеральный конституционный закон, 192 

федеральных закона, принятых Государственной Думой по 29 из них комитет 

являлся ответственным за рассмотрение в Совете Федерации), 203 проекта 
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федеральных законов, принятых Государственной Думой в первом чтении, 392 

проекта федеральных законов, рассмотренных Советом Государственной Думы, 

29 законодательных предложений и законодательных инициатив 

законодательных органов государственной власти субъектов Российской 

федерации, 92 иных вопроса по предметам ведения Комитета. Хочу выделить 

несколько наиболее общественно значимых законов: 

 - в сфере региональной политики и местного самоуправления 

включена новая глава в Федеральный закон «Об общих принципах организации 

местного самоуправления в Российской федерации», посвященная 

регулированию международных и внешнеэкономических связей  органов 

местного самоуправления; закреплена возможность органов местного 

самоуправления по учреждению не только печатного средства массовой 

информации, но и сетевого издания для обнародования муниципальных 

правовых актов. Данная мера позволит гражданам знакомиться с 

муниципальными актами в удобной для них форме, а муниципальным 

образованиям экономить свои ресурсы. 

- в сфере жилищно-коммунального хозяйства и градостроительной 

политики приняты законы, направленные на обеспечение снижения рисков 

аварийных ситуаций в жилых домах, использующих газовое оборудование; на 

решение проблем организации и проведения капитального ремонта общего 

имущества в многоквартирных домах – объектах культурного наследия; внесены 

комплексные изменения в Жилищный кодекс, направленные на закрепление 

общих положений о проведении обследования технического состояния 

многоквартирных домов. Также с 1 января 2024 года вступил в силу важный 

Федеральный закон, совершенствующий механизм комплексного развития 

территорий. Статусом оператора комплексного развития территорий наделяются 

юридические лица, определенные Правительством или субъектом РФ, в целях 

реализации принятых ими решений о комплексном развитии территории.   

- в области социально-экономического развития Дальнего Востока и 

Арктики был принят закон, направленный на комплексное регулирование 

отношений по завозу продукции в районы Крайнего Севера  9создание 

централизованной системы управления северным завозом, внедрение 

государственных и муниципальных мер поддержки и др.). 

Как председатель Комитета по федеративному устройству, региональной 

политике, местному самоуправлению и делам Севера я принимал участие в 

подготовке и проведении 27 очередных заседаний Комитета, в том числе: 4 

совместных заседаний с Комитетами СФ по конституционному 

законодательству и государственному строительству, по обороне и 

безопасности, по Регламенту и организации парламентской деятельности по 

вопросу "О проведении консультаций по представленным Президентом 

Российской Федерации кандидатурам на должности прокуроров субъектов 

Российской Федерации"; 17 расширенных заседаний Комитета. 

 



6 

 

 

 

Также за отчетный период я участвовал в подготовке мероприятий, 

которые провела Председатель Совета Федерации В.И. Матвиенко:  

- «Открытый диалог» с Заместителем Председателя Правительства РФ 

М.Ш Хуснуллиным; 

- Парламентский диалог с Министром строительства и жилищно-

коммунального хозяйства РФ И.Э. Файзуллиным; 
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- «Правительственный час» с участием заместителя Председателя 

Правительства РФ – полномочного представителя Президента РФ в 

Дальневосточном федеральном округе Ю.П. Трутнева на тему «О приоритетных 

направлениях работы Правительства Российской Федерации по экономическому 

развитию Дальнего Востока» и «правительственный час» с Руководителем 

Федерального агентства по делам национальностей И.В. Баринова на тему «О 

реализации государственной национальной политики в Российской Федерации».  

Провел мероприятия Комитета, на которых выступил с докладами по 

основной тематике:  

- парламентские слушания – «Импортозамещение в строительной 

отрасли», «О ходе реализации Основ государственной политики регионального 

развития Российской Федерации на период до 2025 года и Стратегии 

пространственного развития Российской Федерации на период до 2025 года». 

- "круглые столы" -  «Актуальные вопросы строительства объектов 

социальной инфраструктуры в рамках реализации проектов строительства 

жилья», «Проблемы модернизации, реконструкции, строительство очистных 

сооружений», «Актуальные вопросы новой программы переселения граждан из 

аварийного жилищного фонда», «Актуальные вопросы развития малых городов 

и исторических поселений в контексте решения задач пространственного 

развития Российской Федерации», «Совершенствование законодательства 

Российской Федерации в части повышения качества капитального ремонта 

общего имущества в многоквартирных домах», «Обеспечение доступности 

жилья для граждан: проблемы и пути их решения», «Крым, Тамань и Кубань в 

истории Российского государства» (к 240-леию принятия Крыма , Тамани и 

Кубани в состав Российской Империи), «Актуальные вопросы модернизации и 

замены лифтов и лифтового оборудования в многоквартирных домах», 

«Незавершенное строительство объектов капитального строительства: проблемы 

и пути решения», «Архитектурный облик городов: проблемы и пути их 

решения», «О формировании системы технического учета жилого фонда: 

проблемы и пути их решения», «Вопросы законодательного обеспечения 

повышения качества социальной инфраструктуры на Дальнем Востоке» , 

«Перспективы развития деревянного домостроения в Российской Федерации», 

«Реализация мероприятий по импортозамещению строительных материалов и 

оборудования для их производства».  

- Совещания – «О реализации программ «Дальневосточный гектар» и 

«Гектар Арктики», «О развитии туристического потенциала территорий 

Дальнего Востока и Арктики», «Актуальные вопросы создания комфортной 

городской среды в субъектах Российской Федерации, входящих в состав 

Дальневосточного федерального округа», «О привлечении молодых 

специалистов к работе в регионах Дальнего Востока», «Проблемы 

импортозамещения и наращивание отечественного промышленного 

производства лифтов», «Эксплуатация техногенных россыпей твердых полезных 

ископаемых в контексте поступательного развития регионов Дальнего Востока и 

Арктики». 
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- Выездные совещания – «О реализации постановления Совета 

Федерации Федерального Собрания Российской Федерации от 4 октября 2022 

года № 438-СФ «О государственной поддержке социально-экономического 

развития Иркутской области» (Иркутская область, май). «О ходе подготовки к 

проведению в 2023 году Дней Томской области в Совете Федерации 

Федерального Собрания Российской Федерации» (июнь, Томская  область). 

 

 

 

Информация об участии в работе органов при Совете Федерации, при 

Председателе Совета Федерации Федерального Собрания Российской 

Федерации: 

Принял участие в 3 заседаниях Совета по местному самоуправлению 

при Совете Федерации. Темы: "Обеспечение комфортной среды и 

благоприятных условий жизнедеятельности людей на территориях 

муниципальных образований» (с докладом) и «Повышение качества 

муниципального управления» (ведущий мероприятия и основной докладчик) , 

«Актуальные вопросы совершенствования контроля (надзора) за деятельностью 

органов местного самоуправления и муниципальных учреждений» ( с докладом),  

В заседании Совета по развитию Дальнего Востока, Арктики 

и Антарктики при Совете Федерации на тему «Актуальные вопросы 

обеспечения национальных интересов в Арктической зоне Российской 

Федерации». 

В двух Советах по вопросам жилищного строительства и содействия 

развитию жилищно-коммунального комплекса на тему "Актуальные вопросы 

программы модернизации коммунальной инфраструктуры" и "Актуальные 

вопросы комплексного развития территорий: законодательное регулирование и 

правоприменительная практика". 

В Совете по межнациональным отношениям и взаимодействию с 

религиозными объединениями  "Актуальные вопросы сохранения и 
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укрепления традиционных российских духовно-нравственных ценностей в новой 

геополитической обстановке». 

Как заместитель председателя комиссии Совета Законодателей по делам 

Федерации, региональной политике и местному самоуправлению и комиссии по 

вопросам интеграции новых субъектов Российской Федерации в правовую 

систему Российской Федерации веду активную работу по всем предметам их 

ведения. Накопленный опыт использую в своей деятельности во вновь 

созданном Совете по вопросам интеграции воссоединенных субъектов 

Российской Федерации в правовую и социально-экономическую системы 

Российской Федерации при Совете Федерации. Приоритетные задачи - 

интеграция воссоединенных субъектов в единое правовое поле страны,  помощь 

и содействие в создании регионального законодательства, налаживание 

полноценного функционирования органов власти и взаимодействия с 

федеральными структурами.  

В течение отчетного года участвовал в работе Комиссии СФ по защите 

государственного суверенитета и предотвращению вмешательства во внутренние 

дела Российской Федерации.  

Выступил модератором секции, посвященной сотрудничеству регионов, 

районов и городов России и Беларуси как важнейшего фактора укрепления 

Союзного государства в рамках проведения Х Форума регионов России 

и Беларуси.  

В рамках участия в Форуме социальных инноваций регионов выступил в 

ходе стратегической сессии "Развитие социальной инфраструктуры: инвестиции 

в будущее". В своем докладе я сделал акцент на актуальных вопросах 

обеспечения территорий массового жилищного строительства объектами 

социальной инфраструктуры. 
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3. Представительная деятельность  

 

Регулярно выезжаю в Оренбургскую область, которую представляю в 

Совете Федерации. Нахожусь в постоянном контакте с губернатором региона, 

членами Правительства Оренбургской области, председателем Законодательного 

Собрания, для обсуждения актуальных вопросов региональной повестки. 

Регулярно встречаюсь с руководителями муниципальных образований, 

представителями общественных организаций, активистами молодежных 

движений, провожу личный прием граждан. 

 

В ходе «региональной недели» выезжаю в районы, держу на контроле 

вопросы капитального ремонта объектов социальной инфраструктуры. Так 

школе села Добринка, Александрийского района завершены ремонтные работы, 

часть здания отведена под дошкольную группу. Ещё одна стройка завершилась в 

самом районном центре - это детский сад «Родничок». Ремонты стали возможны 

благодаря участию в государственных областных программах «Развитие 

системы образования Оренбургской области» и «Развитие системы образования 

Александровского района Оренбургской области на 2019-2024 годы. 

Важное направление деятельности в этом году - организация работы по 

вопросам СВО: контроль обеспеченности военнослужащих всем необходимым, 

проверка условий содержания при прохождении боевого слаживания, а также 

работа с личными обращениями бойцов по вопросам предоставления льгот и 

выплат. Во время работы в регионе проходят встречи с бойцом СВО 

прибывающими в отпуске, а также с родственниками наших защитников. Парни 



11 

 

беспрекословно исполняют свой долг, ни на что не жалуются, однако при 

личной беседе выявился ряд вопросов, в решении которых я оказываю 

содействие. 

 

Кроме того, прошел ряд рабочих встреч, в частности с генеральным 

директором оборонного предприятия АО ПО "Стрела", на которой обсудили 

вопросы подготовки кадров и импортозамещения станочного парка.  
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Также всегда особое внимание уделяется агропромышленному комплексу 

в Оренбуржье, в период активных полевых работ посещаю предприятия 

сельскохозяйственного сектора. На примере хозяйства Радика Мурзакаева 

ознакомился с ходом сельскохозяйственных работ. Со слов 

сельскохозяйственников «грех жаловаться, работа с банками отлажена – кредиты 

выдаются без поручительства и залогов, и под приемлемые проценты», что 

очень важно на сегодняшний день. 

 

Традиционными являются и встречи со студенческой молодежью и 

воспитанниками Оренбургского Президентского кадетского училища. Беседы с 

ребятами и преподавателями о педагогических традициях, образовательных 

технологиях, программах патриотического воспитания и волонтерства, а также о 

дальнейшем трудоустройстве. 

Являясь членом Попечительского совета, а в прошлом Президентом 

Федерации дзюдо в Оренбурге я инициировал проведение "Межрегионального 

Турнира на призы сенатора РФ Шевченко А.А.". И в 2023 году состоялось 

открытие уже второго турнира в котором приняли участие около 700 участников 

из 23 городов нашей страны и Республики Казахстан. Дзюдо — это спорт 

сильных и целеустремленных людей! Это уникальный вид спорта, который 

развивает самодисциплину и способствует формированию у детей и подростков 

волевых, лидерских качеств. Именно такую молодежь и хочется видеть сейчас в 

России. В свою очередь должны постараться создать все условия, чтобы она 

могла развиваться. 
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Продолжая добрую традицию, в предновогоднюю региональную неделю 

поздравляю юных оренбуржцев с наступающими праздниками. В 2023 году 

подарки получили ребятам из многодетных и малообеспеченных семей, дети, 

чьи отцы принимают участие в спецоперации, а также те, кто был вынужден 

уехать из опасных районов ДНР и ЛНР.  

20 апреля 2023 года я принял участие в заседании Совета по развитию 

местного самоуправления при Президенте Российской Федерации, которое 

провел глава государства В.В. Путин. Обсуждались вопросы кадрового 

потенциала муниципальной службы, задачи пространственного развития 

муниципальных образований, а также особенности работы местного 

самоуправления в единой системе публичной власти. В ходе данного заседания я 

выступил по вопросу о внесении необходимых изменений в 131-й Федеральный 

закон, в который на данный момент внесено множество поправок и он, очевидно, 

нуждается в глобальной переработке в соответствии с современными реалиями. 

С ноября 2022 года избран сопредседателем Всероссийской ассоциации 

развития местного самоуправления (ВАРМСУ) на новый срок. Участвую в 

стратегическом планировании деятельности ассоциации и взаимодействии с 

Советами муниципальных образований. Инициированный ВАРМСУ 

масштабный марафон «Муниципальный диалог» стал настоящим событием для 

муниципального сообщества страны. Я неоднократно выступал в ходе 

стратегических сессий марафона по широкому кругу тем, в том числе для 

проработки проблемных вопросов, возникающих «на местах», их анализа и 

выработки конструктивных предложений по их решению. 
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Как член Коллегии Минстроя России осуществляю тесное взаимодействие 

с министерством по самому широкому кругу вопросов, в том числе участвую в 

еженедельных селекторных совещаниях Министра строительства и жилищно-

коммунального хозяйства РФ И.Э. Файзуллина с регионами. 

Вхожу в состав попечительского совета ППК «Фонд развития 

территорий». Работа по данному направлению позволяет мне получать 

актуальную информацию о ходе программ комплексного развития территорий, 

переселению граждан из аварийного жилья, модернизации коммунальной 

инфраструктуры, капитального ремонта и др. 

Вхожу в Совет Национального объединения строителей «НОСТРОЙ»; 

приоритетные направления деятельности – обсуждение и разработка 

предложений по совершенствованию законодательства о градостроительной 

деятельности, законодательства о техническом регулировании, стандартизации и 

оценке соответствия в области строительства, реализация мероприятий, 

направленных на  обеспечение внедрения цифровых технологий в строительстве. 

Как член федеральной конкурсной комиссии по организации и проведению 

Всероссийского конкурса лучших проектов создания комфортной городской 

среды для муниципальных образований на территориях субъектов Российской 

Федерации, входящих в Дальневосточный федеральный округ принимал участие 

в рассмотрении заявок участников, голосовании и подведении итогов данного 

конкурса (апрель-май) и Всероссийского конкурса «Лучшая муниципальная 

практика» (август-октябрь). 
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4. Участие в законодательной деятельности 

 

 

 

В течение отчетного года я вошел в число авторов нескольких 

законодательных инициатив: 

- О внесении изменений в отдельные законодательные акты 

Российской Федерации (в части приведения отдельных законодательных 

актов в соответствие с положениями Федерального закона "Об общих 

принципах организации публичной власти в субъектах Российской 

Федерации") (№ 375982-8). Законопроект направлен на комплексное внесение 

изменений юридико-технического характера в ряд законодательных актов 

Российской Федерации, предусматривающих указание ссылок на Федеральный 

закон № 414-ФЗ "Об общих принципах организации публичной власти в 

субъектах Российской Федерации" взамен используемых в таких 

законодательных актах Российской Федерации ссылок на Федеральный закон № 

184-ФЗ "Об общих принципах организации законодательных 

(представительных) и исполнительных органов государственной власти 

субъектов Российской Федерации", который признан утратившим силу с 1 

января 2023 г. Проект федерального закона готовится к рассмотрению 

Государственной думой во втором чтении; 

- О внесении изменений в статьи 14.9-1 и 28.1 Кодекса Российской 

Федерации об административных правонарушениях (об уточнении норм, 

связанных с ответственностью за нарушение порядка осуществления 

процедур в сферах строительства) (№ 509211-8). Законопроект разработан в 
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целях приведения наименования статьи 14.91 КоАП, состава административного 

правонарушения, предусмотренного частью 1 указанной статьи, а также 

отдельных положений статьи 28.1 КоАП в соответствие с положениями 

Градостроительного кодекса РФ и Федерального закона от 26 июля 2006 года № 

135-ФЭ «О защите конкуренции»; 

 - О внесении изменений в Градостроительный кодекс Российской 

федерации и отдельные законодательные акты Российской федерации в 

части регулирования отдельных правоотношений, возникающих в связи со 

строительством многофункциональных зданий (№ 1162929-7). Законопроект 

направлен на урегулирование отношений в сфере владения, пользования и 

распоряжения помещениями, используемыми для проживания граждан и 

расположенными в зданиях нежилого назначения. Им также предлагается ввести 

в сферу правового регулирования новый вид объекта недвижимости - 

"многофункциональное здание". Документ находится в стадии рассмотрения в 

Государственной Думе; 

- поправка к проекту федерального закона № 337041-7 «О внесении 

изменений в статьи 2 и 3 Федерального закона «О газоснабжении в Российской 

Федерации» и Жилищный кодекс Российской Федерации. Поправкой 

установлено исключительное право газораспределительной организации на 

осуществление деятельности по техническому обслуживанию и ремонту 

внутридомового и (или) внутриквартирного газового оборудования. Данная 

поправка учтена в рамках процедуры рассмотрения проекта во втором чтении; 

- поправка к проекту федерального закона № 395162-7 «О внесении 

изменений в Кодекс Российской федерации об административных нарушениях» 

(в части обеспечения безопасного использования и содержания внутридомового 

и внутриквартирного газового оборудования). Поправкой исключается 

предлагаемый состав административного правонарушения, предусматривающий 

санкции за отсутствие соглашения об осуществлении аварийно-диспетчерского 

обеспечения внутридомового и внутриквартирного газового оборудования, 

заключенного специализированной организацией, исполняющей договор о 

техническом обслуживании и ремонте внутридомового и (или) 

внутриквартирного газового оборудования, с газораспределительной 

организацией. Проект федерального закона готовится к рассмотрению 

государственной Думой во втором чтении в период весенней сессии 2024 года.  

 

5. Участие в осуществлении парламентского контроля 

 

За период весенней и осенней сессий 2023 года Комитет по федеративному 

устройству, региональной политике, местному самоуправлению и делам Севера  

рассмотрел вопросы реализации 21 постановления Совета Федерации, принятого 

в рамках проведения Дней субъектов РФ в Совете Федерации. 

Рассмотрены проекты постановлений Правительства РФ об утверждении 

государственных программ РФ, внесении изменений в государственные 

программы РФ и федеральные целевые программы РФ, в рамках парламентского 

контроля – 24 документа. 
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Постановление Совета Федерации «Об актуальных вопросах 

государственной жилищной политики» - из 23 положений документа сняты с 

контроля 10 положений, 13 оставлены на контроле для дальнейшей работы.  

Особое внимание уделяю реализации постановления «О социально-

экономическом развитии города Норильска Красноярского края» (работа 

продолжается).  

Регулярно проводимые в Совете Федерации встречи с членами 

Правительства РФ в таких форматах как «правительственный час», «открытый 

диалог» и расширенные заседания профильных комитетов дают мне 

возможность прорабатывать самые актуальные для всех регионов страны 

вопросы и получать конструктивную «обратную связь» на федеральном уровне.  

Задавал вопросы в ходе «правительственного часа» и «открытого диалога»  

(перечень вопросов изложен в п. 1 – выступления на заседаниях). 

Необходимо отметить, что в рамках подготовки «правительственных 

часов» направляю письменные вопросы, актуальные для Оренбургской области 

и требующие проработки на федеральном уровне. Такая работа помогает 

выстроить конструктивный диалог региона и федерального центра. 

 

6. Участие в межпарламентской деятельности 

 

В отчетном году стал членом делегации Федерального Собрания 

(возглавила делегацию Председатель СФ В. И. Матвиенко), которая побывала с 

официальным визитом в Китайской Народной Республике  (июль). В ходе 
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мероприятий программы с нашими китайскими коллегами-парламентариями 

обсудили актуальные вопросы совершенствования законодательства исходя из 

угроз и вызовов времени. Я выступил с докладом на заседании 

Межпарламентской комиссии по сотрудничеству Федерального Собрания и 

Bсекитайского собрания народных представителей.  Тема выступления - 

содействие развитию межрегионального сотрудничества. В рамках этой темы я 

остановился на ключевых достижениях нашего двустороннего практического 

взаимодействия и обозначил стратегические направления дальнейшей работы.  

 Принял участие в ключевом событии визита делегации Совета Федерации 

в  Киргизскую Республику – 56-ом пленарном заседании Межпарламентской 

Ассамблеи государств-участников СНГ (МПА СНГ), которое состоялось 17 

ноября 2023 года. В ходе мероприятия Председатель МПА СНГ Валентина 

Матвиенко подвела итоги работы Межпарламентской Ассамблеи в 2023 году и 

выступила по вопросу роли русского языка как языка межнационального 

общения в Содружестве Независимых Государств. 

Как член официальной делегации Государственной Думы в Республику 

Куба принял участие во встречах Председателя ГД В. Володина с руководством 

Национальной ассамблеи народной власти и Государственного Совета 

Республики, а также провел личную официальную встречу с заместителем 

Министра культуры Республики Куба Фернандо Рохасом Гутьерресом по 

вопросу открытия филиала Русского музея в Гаване. Для меня как руководителя 

группы по сотрудничеству Совета Федерации и Национальной Ассамблеи очень 

важно поддерживать высокий уровень взаимодействия с кубинскими 

парламентариями, а также продвигать проекты в сфере культуры, в частности 

проект «Русский музей: виртуальный филиал». 

В ходе рабочей поездки постоянной комиссии МПА СНГ в Республику 

Беларусь в сентябре 2023 года, мы провели в Слонимском районе  Гродненской 

области «круглый стол», посвященный теме роли органов местного управления 

и самоуправления в сохранении и развитии русского языка. 

Принял участие в мероприятиях белорусского этапа VI Международного 

фестивального марафона, который проходит один раз в два года при поддержке 

Совета Федерации (июнь 2023 г.). В рамках марафона в Белорусском 

государственном музее Великой Отечественной войны состоялась первая 

зарубежная презентация международного общественного проекта «Клуб друзей 

России», главной темой которой стали вопросы сохранения исторической 

памяти. 

Стал участником Международной парламентской конференции «Россия  – 

Латинская Америка». Мероприятие направлено на укрепление взаимодействия 

между законодательными органами нашей страны и стран Латинской Америки и 

Карибского бассейна. Основная тема Конференции: «Россия и Латинская 

Америка: сотрудничество во благо справедливого мира для всех» чётко отражает 

наши ключевые цели – экономические и гуманитарные связи, развитие 

взаимовыгодного равноправного партнерства между нашими странами 

в парламентском измерении. 
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7.  Медийная активность 

 

На моей странице на официальном сайте Совета Федерации размещены 

материалы о деятельности за отчетный год, из них – 91 текстовый и 26 

видеоматериалов.  

В течение 2023 года регулярно участвовал в программах телеканала 

«Вместе-РФ», таких как:    

Программа Тематика выступления Дата 

выхода в 

эфир 

Сказано в Сенате Обеспечение комфортной городской 

среды 

12 января 

Сказано в Сенате Как решить проблему с ремонтом 

очистных сооружений в регионах? 

27 января 

Сенат Строительство объектов социальной 

инфраструктуры и реализация новых 

программ в сфере ЖКХ – сенатор 

Андрей Шевченко. 

27 января 

Актуальное интервью Новая программа расселения жилого 

фонда 

13 февраля 

Сказано в Сенате Малые города России: пути развития 17 февраля 

Сказано в Сенате Капремонт жилья: как снизить 

стоимость 

3 марта 

Актуальное интервью Программа модернизации жилищно-

коммунального хозяйства 

13 марта 

Сказано в Сенате Рынок арендного жилья: 

перспективы развития 

14 марта 

Сенат О поддержке индивидуального 

жилищного строительства и 

перспективах деревянного 

домостроения 

17 марта 

Сказано в Сенате Модернизация коммунального 

хозяйства в Карачаево-Черкесии 

11 апреля 

Сказано в Сенате Развитие местного самоуправления 21 апреля 

Сказано в Сенате Модернизация коммунальной 

инфраструктуры Приморья 

25 апреля 

Сказано в Сенате Развитие Арктики: ключевые 

проекты 

11 мая 

Сказано в Сенате Тюменская область: развитие 

жилищного строительства и 

модернизация ЖКХ 

23 мая 

Сказано в Сенате Органы местного самоуправления: 

цифровизация 

7 июня 
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Актуальное интервью Форум регионов России и Беларуси: 

подписание соглашений 

28 июня 

Сказано в Сенате Расширение межрегионального 

сотрудничества России и КНР 

11 июля 

Актуальное интервью Сотрудничество России и Китая: 

региональный аспект 

12 июля 

Сказано в Сенате Как повысить темпы строительства 

жилья в регионах? 

21 июля 

Сенат О рекордном строительстве жилья и 

возведении транспортного коридора 

«Север – Юг» 

22 июля 

Актуальное интервью Итоги работы Комитета СФ по 

федеративному устройству, 

региональной политике, местному 

самоуправлению и делам Севера 

26 июля 

Актуально интервью Социально-экономическое развитие 

Якутии 

1 сентября 

Актуальное интервью Комфортная городская среда: 

развитие социальной 

инфраструктуры 

6 сентября 

Сказано в Сенате Социально-экономическое развитие 

Дальнего Востока 

11 октября 

Сказано в Сенате Финансовые инструменты для 

развития регионов 

3 ноября 

Сенат О ходе реализации государственной 

национальной политики 

8 декабря 

Сенат О реализации Стратегии 

пространственного развития РФ до 

2025 года 

15 декабря 

Сказано в Сенате Комплексное развитие территорий: 

поправки в ГК 

19 декабря 

Сказано в Сенате Комитет СФ по федеративному 

устройству: итоги 2023 года 

26 декабря 

 

На постоянной основе публикую на информационных порталах области ( в 

том числе на официальном сайте Законодательного Собрания Оренбургской 

области), в районных СМИ и в социальных сетях информацию о своей 

деятельности и мероприятиях Совета Федерации: 

 - на персональной странице в ВК https://vk.com//a.a.shevchenko 

(подписчиков: 5031, публикаций:  433, суммарный охват :  лайков – 22766, 

комментариев – 261, репостов – 292, просмотров – 334812); 

- в Телеграм-канале  https://t.me/vashsenator (подписчиков: 2255, 

публикаций : 624).  

https://vk.com/a.a.shevchenko
https://t.me/vashsenator
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Публикации в районных газетах: Александровский район – 11 публикаций, 

Красногвардейский район – 7, Октябрьский район – 9, Шарлыкский район – 11. 

 

 


